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los Miradores El Helechal y 
Montaña Cabreja, abandonados por el PP.
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El PSOE en el Cabildo ha pe-
dido públicamente a la Cor-
poración insular, Gobierno 

de Canarias y Ayuntamiento de 
Las Palmas de Gran Canaria que se 
pongan de acuerdo “de una vez por 
todas” con respecto a las compe-
tencias que debe asumir cada cual 
en el Túnel de Julio Luengo. 

“En un caso como éste, las dife-
rencias políticas deberían quedar 
al margen y se deberían poner de 
acuerdo las tres instituciones y asu-
mir cada cual lo que le competa”. 
Así lo asevera el viceportavoz so-
cialista en la Corporación insular, 
Augusto Hidalgo, quien recuerda 
que el Cabildo de Gran Canaria dijo 
en noviembre del pasado año que 
asumiría el control. Luego, en se-
sión plenaria, dijo que no lo haría, 
o que lo haría pero que pasaría fac-
tura al Gobierno de Canarias. “Y la 
realidad a día de hoy es que no ha 
hecho nada”, critica. 

“El Ayuntamiento de Las Palmas de 
Gran Canaria, después de 20 años 
asumiendo el control, no puede 
inhibirse de la situación de una vía 
por la que circulan a diario 30.000 
conductores. En segundo lugar, el 
Cabildo de Gran Canaria debe asu-
mir la parte que le toca. Y en tercer 
lugar, el Gobierno de Canarias tam-
bién debe asumir su parte de res-
ponsabilidad”, explica Hidalgo. 

Hidalgo subraya que existe un in-
forme que emitió la consejería de 
Obras Públicas en julio de 2012, 

que pidió el Grupo Socialista en el 
Cabildo y que fue remitido el pasa-
do año, sobre la situación del túnel, 
en el que se evidencia que desde 
el año 94 el ayuntamiento asume, 
“por la vía de hecho”, las labores 
de vigilancia y control, pero sin tí-
tulo jurídico. Ese informe habla de 
“graves riesgos” en la seguridad del 
túnel. “Esto quiere decir, que hace 
más de un año y medio que el Ca-
bildo dispone de este informe, y el 
ayuntamiento y Cabildo también, y 
nada se ha hecho al respecto”.

Según este informe, la intervención 
que hay que hacer en el túnel supe-
ra los 9 millones de euros, ya que 
en la actualidad, no cumple con 
los requisitos de la Unión Europea, 
que deben cumplirse antes del 30 
de abril de 2014, según la Directiva 
Europea 2004/54. “El PP, tanto en 
el Ayuntamiento como en el Ca-
bildo, siguen mareando la perdiz y 
quedan tres meses para que este 
asunto quede resuelto y el túnel 
cuente con el visto bueno de la UE. 
¿A qué están esperando?”, asevera 
Hidalgo. 

“Es inevitable que el Cabildo sea el 
responsable final del túnel, ya que 
según el Decreto 112/2002, de ce-
sión de mantenimiento de las ca-
rreteras de interés regional –como 
es el Túnel de Julio Luengo-, el man-
tenimiento de esta vía corresponde 
a esta institución”, afirma Hidalgo.

“Lamentamos que esta discusión 
haya generado que pase el tiempo. 

Al Túnel de Julio Luengo le quedan tres me-
ses para contar con el visto bueno de la UE.

CARRETERAS |

Si el Estado no pide prórroga para 
que el túnel pueda cumplir con la 
normativa europea, las posibles 
responsabilidades después del 30 
de abril de 2014 en este túnel se-
rían compartidas entre el Gobierno 
de Canarias y el Cabildo de Gran Ca-
naria”, indica el viceportavoz. 



GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

3 | Nº 20  

El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria asegura que la tác-
tica de Bravo de Laguna, de 

promocionar a Gran Canaria con 
un stand propio en Fitur, desmar-
cándose de la marca “Canarias”, no 
le está dando buenos resultados, 
sino más bien todo lo contrario. Por 
eso, el PSOE en el Cabildo ha pedi-
do a la Corporación insular “que se 
deje de guerras estériles y que pro-
mocione a la Isla junto al resto del 
Archipiélago”. “El empecinamiento 
de Bravo de Laguna lleva al fracaso 
la captación del mercado nacional. 
Además, la imagen de Gran Cana-
ria se ve reducida con un mini stand 
ubicado a espaldas del de Canarias, 
que sólo sirve para la promoción 
particular del PP, que intenta ven-
der su imagen como partido a costa 
de Gran Canaria”, asevera. 

Como bien admitió Bravo en rueda 
de prensa, las estadísticas de llega-
da de turistas a Canarias en 2013 
evidencian que Gran Canaria no ha 
superado los máximos históricos 
de finales de los 90. “Sus lecturas 
son engañosas para la ciudadanía, 
señor Presidente. Diga la verdad, 

y busque estrategias eficaces para 
incrementar la llegada de turistas 
nacionales y extranjeros a Gran Ca-
naria, y no intente supeditar la pro-
moción turística de Gran Canaria a 
los intereses particulares del PP”

Si nos fijamos en las cifras de llega-
da de turistas nacionales a la Isla, 
que dice Bravo de Laguna que es su 
objetivo yendo por separado a Fi-
tur, vemos que ha ido descendien-
do en los últimos años. En 2011 
llegaron a la Isla 463.963 turistas 
nacionales; en 2012, 414.240 tu-
ristas nacionales; y en 2013, a falta 
de sumar el mes de diciembre que 
aún no está contabilizado en la pá-
gina del Patronato de Turismo, la 
llegada de turistas nacionales a la 
Isla asciende a 376.236. Para llegar 
a igualar la cifra de llegada de tu-
ristas del año pasado, le faltan aún 
38.004 turistas. El año pasado en 
el mes de diciembre sólo llegaron 
25.801 turistas nacionales a la Isla. 

Según los últimos datos del Patro-
nato de Turismo, llegaron a Gran 
Canaria el pasado año 3.015.783 
turistas, tanto nacionales como ex-
tranjeros, frente a los 4.154.580 tu-
ristas que llegaron a Tenerife. Si nos 
centramos en los nacionales, el año 
pasado llegaron a Tenerife 677.834 
turistas y a Gran Canaria 414.240. 

“¿Qué más pruebas necesita Bra-
vo para convencerse de que yendo 
por separado no va a conseguir que 
lleguen más turistas nacionales?”, 
concluye José Antonio Godoy. 

TURISMO |

La Isla pierde turistas desde 
que va con stand propio  a Fitur. 
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El Mirador El Helechal:
Abandonado y de mano 
en mano. 
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El  PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria y el PSOE en Valse-
quillo denuncian, una vez 

más, el estado de abandono total 
y absoluto del Mirador El Helechal, 
en Valsequillo, y la “incapacidad” 
del PP para rehabilitarlo, a raíz de 
la resolución 105/2013, de fecha 
17/12/2013, que deja sin efecto 
la adscripción del Mirador El Hele-
chal al Patronato de Turismo.

El consejero socialista en el Cabil-
do de Gran Canaria, José Antonio 
Godoy, critica que el Patronato de 
Turismo, que hace dos años pidió 
al Cabildo que le traspasara el Mi-
rador El Helechal de Valsequillo, 
“ahora se quite toda responsa-
bilidad con este mirador” y se lo 
devuelva al Cabildo, “sin haber 
hecho absolutamente nada en 
este espacio, demostrando, una 
vez más, la incapacidad manifiesta 
del PP para gestionar el proyecto 
de obras y la culminación de las 
mismas para ponerlo en funciona-
miento como un recurso más de 
sostenibilidad turística para Valse-
quillo”.

“El Cabildo vuelve a tener la pelo-
ta sobre su tejado, con unas insta-
laciones ubicadas en un espacio 
magnífico. Se han perdido dos años 
para que Valsequillo cuente con 
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unas instalaciones emblemáticas 
tanto para reclamo turístico como 
para toda la ciudadanía de la Isla y 
para la diversificación de económi-
ca de Valsequillo. ¿Qué ha hecho el 
Cabildo a través del Patronato de 
Turismo, en estos dos años? Nada, 
y a la vista está. ¿Lo va a asumir el 
Ayuntamiento de Valsequillo? Tam-
poco lo sabemos. Ya que el Cabildo 
ha sido incapaz de realizar las obras 
para rehabilitar este mirador, al me-
nos que apoye al Ayuntamiento de 
Valsequillo para que pueda asumir 
estas obras”, explica Godoy.

 A su vez,  el Secretario General de 
los Socialistas de Valsequillo, Víctor 
Navarro, registró en el consistorio 
una solicitud para pedir informa-
ción sobre la situación en la que se 
encuentra el mirador, una vez de-
vuelto al Cabildo por el Patronato, 
y qué proyecto tiene previsto llevar 
a cabo en este espacio el Ayunta-
miento que “supuestamente” lo 
reclama. “El Helechal supone un 
atractivo turístico para los valse-
quilleros y es lamentable que se 
encuentre en este estado de aban-
dono evidente”, critica Navarro. 
“Ahora es el momento para que el 
Ayuntamiento mueva ficha y exija al 
Cabildo el traspaso de “El Helechal” 
junto con el dinero para afrontar su 
rehabilitación”, concluye Navarro.  

Ésta es la tercera vez que los con-
sejeros socialistas en el Cabildo de 
Gran Canaria, junto con el PSOE de 
Valsequillo, visitan este Mirador y 
le piden cuentas al Cabildo de unas 
instalaciones de su propiedad que 
se deteriora a pasos agigantados 
sin hacer otra cosa que pasarse la 
pelota entre el Patronato. 



 6 | Nº 20

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria ha solicitado a la Cor-
poración insular más apoyo a 

las Escuelas de Música y/o danza de 
Gran Canaria. Por eso, propuso una 
enmienda al proyecto de presu-
puesto de la Corporación, que fue 
rechazada por el grupo de gobier-
no, para que el Gobierno de la Isla 
convocara este año las subvencio-
nes a los ayuntamientos, dirigidas 
a estos centros públicos, mediante 
una partida de 150.000 euros.  

El consejero socialista José Antonio 
Godoy considera que las Escuelas 
de Música y/o danza de los Ayun-
tamientos realizan “una importante 
labor educativa y de acciones com-
plementarias al curriculum formati-
vo”. Godoy cree que el Cabildo de 

Gran Canaria, aun en el contexto 
socioeconómico actual, debe ser 
consciente de la importancia for-
mativa que tienen las Escuelas de 
Música y/o Danza de Gran Canaria, 
y debe continuar coadyuvando a su 
mantenimiento, pero también a su 
desarrollo, así como a la mejora de 
las condiciones laborales del perso-
nal  docente, todo ello a través de 
esta subvención dirigida a las Enti-
dades Públicas Locales titulares de 
las Escuelas de Música.

La partida destinada a las escuelas 
de música y/o danza a través de es-
tas subvenciones fue eliminada en 
el presupuesto de 2012, “generan-
do un grave quebranto para las ar-
cas municipales”. La última convo-
catoria se hizo en el BOE en junio de 

Las Escuelas 
de Música 
y/o Danza 
de Gran Ca-
naria siguen 
sin subven-
ciones por 
culpa del PP. 

2011, y destinaba 150.000 euros. 

Los socialistas registraron una 
enmienda al proyecto de presu-
puesto del Cabildo para destinar 
150.000 euros a este fin.

En el año 2011, y fruto del interés 
del PSOE por la música y la danza en 
Gran Canaria, 17 municipios de la 
Isla (Agaete, Agüimes, Arucas, Gál-
dar, Ingenio, San Mateo, Las Palmas 
de Gran Canaria, Mogán, Moya, San 
Bartolomé de Tirajana, San Nicolás 
de Tolentino, Santa Brígida, Santa 
Lucía, Santa María de Guía, Telde, 
Teror y Valsequillo) obtuvieron sub-
venciones, consumiendo el dinero 
previsto en esta convocatoria, “lo 
que demuestra que es necesario”, 
asevera Godoy. 

CULTURA |
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El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria ha logrado que la 
Corporación insular devuelva 

el servicio de rehabilitación fisiote-
rapéutica que venía prestando a los 
mayores de medio y bajo requeri-
miento del Centro Socio Sanitario El 
Pino. Más de una treintena de ma-
yores del CSS El Pino vieron que en 
el mes de diciembre se suspendió 
de manera unilateral este servicio 
por parte del Cabildo de Gran Ca-
naria, aduciendo que éste se venía 
prestando de manera voluntaria, 
sin que existiese obligatoriedad. 
Guerra explicó en aquel entonces 
que el PP en la Corporación insu-
lar alega que los recortes en la Ley 
de Dependencia dejan fuera de los 
servicios de rehabilitación a los ma-
yores que tienen bajo o medio re-
querimiento. Guerra consideraba 
que al dejar de prestar este servicio 

a más de una treintena de mayores, 
que asistían tres veces en semana 
a la residencia de día para hacer su 
rehabilitación, se ha generado “un 
profundo malestar tanto de los ma-
yores como de sus familiares, que 
ven truncados sus tratamientos y 
sus expectativas de futuro”. 

“La finalidad de este tipo de reha-
bilitación era y es de carácter pre-
ventivo, y se enmarca en el enveje-
cimiento activo dentro de las tareas 
preventivas y de ralentización de la 
Gran Dependencia, que tan nece-
sarias son para retrasar y ralentizar 
los procesos degenerativos físicos 
en la vejez”, asevera la consejera 
socialista Guerra.

La prevención fisioterapéutica en 
los estadios de requerimiento me-
nos avanzados de las personas ma-

yores dependientes, mejora, prevé, 
ralentiza e, incluso, evita la gran de-
pendencia; con lo que una buena 
prevención y rehabilitación evita-
rían su ingreso prematuro. 

Por todo ello, el PSOE propuso a la 
Comisión del Pleno de Economía, 
Hacienda, Política Social y Trans-
portes de enero mantener la reha-
bilitación física de los mayores del 
CSS El Pino; que se acuerde, junto 
con el Gobierno de Canarias, un 
programa psicofísico de rehabilita-
ción para las personas mayores de 
bajo y medio requerimiento con el 
fin de prever y ralentizar la depen-
dencia; y llevar a cabo un programa 
de prevención en todos los niveles 
institucionales, con el fin de poder 
prever, ralentizar y hasta  evitar los 
procesos degenerativos que hacen 
a los mayores dependientes. 

POLÍTICA SOCIAL |

La portavoz 
Carolina 
Darias y l@s 
consejer@s 
Isabel Guerra 
y José Anto-
nio Godoy 
visitaron 
recientemen-
te el Centro 
Sociosanitario 
El Pino. 

El PSOE logra que el PP reponga la fisioterapia en 
El Pino para mayores de bajo y medio requerimiento.
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El consejero del PSOE en el 
Cabildo de Gran Canaria, Je-
sús González Dumpiérrez ha 

exigido al Gobierno de la Isla que 
presione al Ayuntamiento de Las 
Palmas de Gran Canaria para que 
acabe, de una vez por todas, con los 
malos olores que se respiran cada 
día en la zona de Vegueta, que pro-
vienen de la depuradora de Barran-
co Seco, que es competencia del 
consistorio capitalino. 

Así lo pidió el consejero socialista 
en la Comisión del Pleno de Aguas 
de enero, en la que se hizo eco de 
las quejas vecinales, que datan des-
de hace años, si bien es cierto que, 
según han informado al PSOE los 
propios vecinos, desde septiembre 
del pasado año, los olores son cada 
vez más intensos y frecuentes. 
 
González Dumpiérrez explica que 
aunque la depuradora es exclusiva-
mente municipal, los malos olores 
en la ciudad afectan no sólo a los 
residentes sino a los turistas y cru-
ceristas que van en grupo a diario a 
Vegueta.  

“Está demostrado que el Ayunta-
miento ha sido incapaz de solucio-
nar este problema. Por eso, acu-
dimos al Cabildo para que intente 
solucionarlo, ya que es muy des-
agradable para las personas que 
viven o pasean por esta zona de la 
ciudad. Si el Ayuntamiento de Las 
Palmas de Gran Canaria no es capaz 
de solucionar este problema, que 
el Cabildo de Gran Canaria tome 

cartas en el asunto. Este problema 
no puede enquistarse y estar así de 
por vida. Las Palmas de Gran Ca-
naria no puede ser una ciudad de 
malos olores. Una de las soluciones 
es acudir a la institución inmediata-
mente superior al Ayuntamiento de 
Las Palmas de Gran Canaria, es de-
cir, al Cabildo de Gran Canaria, para 
que en colaboración con el Ayun-
tamiento de la capital se busquen 
soluciones a este tema”, asevera 
Jesús González Dumpiérrez. 

Los socialistas en el Cabildo con-
sideran que el Consejo Insular de 
Aguas debe plantear soluciones a 
este problema. “No se trata de un 
tema puntual por culpa de las llu-
vias. En este caso, es un mal olor 
diario el que se respira, y que al-
canza ya a la subida hacia Tafira por 
el barranco del Guiniguada, y que 
los vecinos creen que incluso se ha 
vuelto tóxico”, explicó el consejero 
socialista. 

El consejero socialista Jesús Gonzá-
lez Dumpiérrez señala que los ma-
los olores se deben al deterioro de 
la depuradora de Bocabarranco y 
menciona que las nuevas depura-
doras, como la de Jinámar, no los 
desprenden. En la Comisión del Ple-
no se pusieron sobre la mesa dos 
posibles soluciones: una, que con-
siste en aplicar las nuevas técnicas 
a esta depuradora; y otra, consis-
tente en desodorizar la planta, “que 
no es más que un parche temporal, 
ya que quitaría los olores sólo du-
rante un tiempo”. 

El PSOE pide al Cabildo que colabore con el Ayunta-
miento para acabar con los malos olores en Vegueta.

CARRETERAS |
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El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria ha criticado la desidia 
del Gobierno de la Isla con la 

Bodega Insular, ubicada en San Ma-
teo.  Los socialistas en el Cabildo 
han pedido hasta en dos ocasiones 
durante este mandato que la Cor-
poración recupere este espacio y 
lo ponga al servicio del sector viti-
vinícola. El PP ha hecho caso omi-
so a la petición de los socialistas y 
como consencuencia el tiempo ha 
hecho mella en esta amplia infra-
estructura, que se aprecia cómo se 
va deteriorando con el paso de los 
años debido a la falta de manteni-
miento y que esté cerrada. “Esta 

infraestructura debería ser la ima-
gen de la marca ‘Gran Canaria’ en la 
producción y promoción de vinos, 
el espacio aglutinador del sector 
vitivinícola consolidado, e impulsor 
para nuevos emprendedores- res-
petando el cupo agrícola estableci-
do para el sector vinícola en Gran 
Canaria-, además de generar pla-
nes de empleo agrícolas y cursos 
de formación en torno a la cultura 
enológica”, afirma la portavoz Caro-
lina Darias. Los socialistas vuelven a 
exigir que se inicie el procedimien-
to administrativo para sacar a con-
curso público la apertura y puesta 
en funcionamiento de la Bodega.

El techo de la 
Bodega Insular 
se derrumba. 

SAN MATEO |
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Mirador 
de 
Montaña 
Cabreja.

SAN MATEO |

El PSOE de-
nuncia la in-

capacidad 
del PP para 

poner en 
marcha el 

El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria y el PSOE en la Vega 
de San Mateo, a raíz de la 

resolución 105/2013, de fecha 
17/12/2013, que deja sin efec-
to la adscripción del Mirador de 
Montaña Cabreja al Patronato de 
Turismo, denuncian el estado de 
abandono total y absoluto del Mi-
rador de Montaña Cabreja, en San 
Mateo, y la “incapacidad” del PP 
para rehabilitarlo. 

El consejero socialista en el Cabil-
do de Gran Canaria, José Antonio 
Godoy, critica que el Patronato de 
Turismo ahora se quite toda res-
ponsabilidad con el mirador de 
Montaña Cabreja y se lo devuel-
va al Cabildo. “Es una vergüenza 
que el Patronato haya devuelto 
al Cabildo este mirador por inca-
pacidad manifiesta para llevar a 
cabo un proyecto de restauración 
y puesta en funcionamiento”, ex-
plica el consejero. “Se encuentra 
en total y absoluto abandono. 
Cualquiera puede ver la situación 
penosa en la que se encuentra”, 
matiza Godoy, quien se refiere no 
sólo al exterior, sino también a su 
interior, ya que la puerta principal 
de entrada está tirada en el suelo y 
cualquiera puede acceder a él. 

“Una vez más el Patronato y el 
Cabildo muestran su incapacidad 
para poner en funcionamiento 
esta infraestructura que reclaman 
los vecinos de San Mateo desde 
hace años para diversificar la eco-
nomía del municipio, junto con 
la Bodega Insular, que también 
continúa cerrada”, critica Godoy, 
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quien exige que, “ya que el Cabil-
do no tiene intención de arreglar 
este mirador, al menos que apoye 
al Ayuntamiento de la Vega de San 
Mateo para que sí lo haga”. Godoy 
recuerda que en noviembre de 
2012 el consejero de Patrimonio 
del Cabildo de Gran Canaria, Fran-
cisco Santana, visitó el Mirador de 
Montaña Cabreja, en San Mateo, 
para estudiar su posible reactiva-
ción tras más de una década cerra-
do. Habló de la “utilidad” y “puesta 
en funcionamiento” que se podía 
dar a este mirador y de su “situa-
ción deplorable”. El PSOE denuncia 
que, poco más de un año después 
de hacerse la foto junto al alcalde 
y de decir que si no se arreglaba se 
iría deteriorando, la realidad es que 
ni el Cabildo ni el Patronato de Tu-
rismo han hecho nada al respecto.

La Agrupación Socialista de la Vega 
de San Mateo, por su parte, presen-
tó ante el registro del consistorio un 
documento solicitando información 
sobre qué proyecto quiere acome-
ter el grupo de gobierno del Ayun-
tamiento con este mirador, dotado 
de “unas instalaciones dignas de 
admiración en nuestro municipio, 
que llevan más de diez años aban-
donadas, y que tiene unas vistas 
espectaculares”, señaló el socialista 
Rubén Díaz. 

La página web del Ayuntamiento de 
la Vega de San Mateo incluye entre 
los atractivos del municipio este 
mirador, que, dice literalmente el 
portal, “nos muestra otra panorá-
mica del casco de San Mateo y de la 
importante cuenca del Guiniguada 
a su llegada a Las Palmas de Gran 
Canaria”.
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El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria ha pedido al Gobier-
no de la Isla, en la Comisión 

del Pleno de Medio Natural de 
enero, que proteja a la “Musaraña 
Canaria” que habita en la Finca de 
Osorio, en Teror. Esta especie, co-
nocida como ratón “trompetudo” o 
“trompudo” está siendo objeto de 
la depredación de los gatos que ha-
bitan allí y que están acabando con 
la presencia de esta especie pro-
tegida a nivel inter nacional, cuya 
supervivencia indica que el medio 
ambiente goza de buena salud. 

“Los gatos que campan a sus anchas 
en la Finca de Osorio, que tiene 
una extensión de 2900 hectáreas, 
suponen una seria amenaza para 
esta especie, que está en peligro 
de extinción, y que creemos que el 
Cabildo debe proteger”, aseveró la 
consejera socialista Isabel Guerra. 

Según la página del Ministerio de 
Medio Ambiente, la especie Croci-
dura Osorio, Musaraña del Osorio, 
endémica de las Islas Canarias, se 
conoce en el Norte y Noreste de 
Gran Canaria, aunque también se 
ha encontrado un ejemplar en Te-
nerife, aunque se cree que éste se 
introdujo de forma accidental. Tam-
bién se tiene constancia de esta es-
pecie en las medianías, como Teror 
o Valleseco. 

El rey de la fauna en el municipio es 
la Musaraña de Osorio, que se loca-
liza exclusivamente en este espacio 
natural protegido y que se encon-

tró por primera vez en este lugar 
a finales de la década de 1980. La 
Musaraña de Osorio, también co-
nocida como “ratón hocicudo”, es 
un pequeño mamífero inofensivo 
que se alimenta de caracolas, ba-
bosas, lombrices de tierra e incluso 
carroña, y vive en lugares húmedos.  
De apariencia más frágil que la mu-
saraña canaria, se caracteriza por 
tener las orejas y patas más cortas 
y la cola más delgada. Su cuerpo 
mide entre 5,5 y 7 cm. y fue descu-
bierta en 1989 en la Finca de Oso-
rio, por lo que se la denominó cien-
tíficamente como Crocidura Osorio.

La musaraña de Osorio (Crocidura 
russula osorio) es una subespecie 
de la musaraña gris (Crocidura rus-
sula) que habita en las zonas más 
húmedas del norte de Gran Cana-
ria, entre los 450 y 800 metros de 
altitud. Tiene una esperanza de 
vida de dos años. 

La musaraña está catalogada como 
«vulnerable» en el Catálogo Nacio-
nal de Especies Amenazadas y en el 
Catálogo Canario de Especies Pro-
tegidas. Asimismo, está incluida en 
la Lista Roja de la UICN y en la Direc-
tiva Hábitats.

Esta especie se extendió con el paso 
de los años, y en Gran Canaria se 
localizan ejemplares de musaraña 
en zonas rurales y frías como Teror 
y Firgas. En 1903 Floericke mencio-
naba la presencia de restos de mu-
sarañas en egagrópilas de rapaces 
recolectadas en las inmediaciones 

del monte Osorio, una pequeña 
elevación del norte de la Isla. 

Guerra explica que el Cabildo de 
Fuerteventura y la Universidad de 
Las Palmas de Gran Canaria desa-
rrollaron un estudio a principios del 
pasado año para garantizar la pro-
tección de esta especie.
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El PSOE exige al Gobierno de la Isla que 
proteja a la Musaraña de Osorio, en Teror. 
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Restaurar el muro del Caserío 
El Tostador y convertirlo en un museo. 
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MOGÁN |

El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria ha exigido al Gobier-
no de la Isla la restitución 

del muro derribado de una de las 
viviendas que integran el Caserío 
de El Tostador, en la margen iz-
quierda de la GC-200, en dirección 
a Mogán. Asimismo, ha propuesto 
a esta Corporación que, al ser este 
conjunto etnográfico de propiedad 
privada, lo adquiera y lo ponga a 
disposición del Ayuntamiento de 
Mogán para convertirlo en un mu-
seo etnográfico que podría servir 
de reclamo turístico en el sur.

El consejero socialista en el Cabil-
do José Antonio Godoy ha pregun-
tado al Gobierno de la Isla, en la 
Comisión del Pleno de Infraestruc-
turas, si las obras que la Consejería 
de Obras Públicas e Infraestruc-
turas del Cabildo de Gran Canaria 
viene realizando en esta carretera, 
en el municipio de Mogán, ha te-
nido como consecuencia el derribo 
-supuestamente por parte de per-
sonal del Ayuntamiento de dicho 
municipio-. “Es un atentado, por 
parte de la Consejería de Obras 
Públicas del Cabildo, el derribo de 
este muro”, asevera Godoy.

El consejero José Antonio Godoy 
recuerda que al estar el Caserío El 
Tostador registrado en el inventa-

rio de Patrimonio Etnográfico de 
la FEDAC del Cabildo de Gran Ca-
naria (código ficha 3468), el Servi-
cio Insular de Cultura y Patrimonio 
Histórico realizó una visita de ins-
pección con fecha 13 de enero de 
2014, de cuya visita y acta solicitó 
ayer por escrito, y ante el registro, 
copia el Grupo Socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria. 

Posteriormente a la visita de ins-
pección, el Grupo de Gobierno del 
PP en el Ayuntamiento de Mogán 
acordó solicitar al Servicio de Ca-
rreteras de la Consejería de Obras 
Públicas del Cabildo que se resti-
tuya  a su estado anterior el muro 
derruido y propone la modifica-
ción del proyecto de la carretera 
GC-200 “para salvaguardar la in-
tegridad del conjunto etnográfico 
del Caserío de El Tostador”.

“Con independencia de qué perso-
nal y de qué administración derri-
bara el muro en cuestión, hemos 
preguntado hoy al Gobierno insu-
lar si el derribo del muro estaba 
previsto en el proyecto de obras 
de la Consejería de Obras Públicas 
e Infraestructuras del Cabildo y si, 
como solicita el Ayuntamiento de 
Mogán, el muro del conjunto etno-
gráfico de El Tostador va a ser re-
puesto”, asevera Godoy.
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La obra que finalmente ha lle-
vado a cabo el Gobierno de la 
Isla en el Paseo de Los Charco-

nes, en El Puertillo, es una chapu-
za. En primer lugar, porque el pre-
tendido solarium se ha convertido 
en casi una piscina para niños. En 
segundo lugar, porque las piedras 
y el hormigón que han puesto en 
la orilla se han cargado la playa de 
arena que antes existía allí”. Así lo 
afirma la consejera socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, Nayra Ale-
mán, que trasladó esta cuestión a la 
Comisión del Pleno de Infraestruc-
turas del presente mes.  

El pasado 16 de diciembre en la Co-
misión de Infraestructuras, Territo-
rio y Medio Natural, Patrimonio y 
Aguas, la consejera socialista Nayra 
Alemán solicitó el proyecto de la 
obra ejecutada en el Paseo Maríti-
mo de Los Charcones en El Puertillo 
(Arucas). 

La consejera informó en la mencio-
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nada comisión de que la obra en 
cuestión había finalizado a finales 
del mes de noviembre, levantando 
polémica entre los residentes de la 
zona y los visitantes por la baja ca-
lidad de los materiales empleados, 
por el impacto y por la transforma-
ción de la playa, que ahora presen-
ta piedras y hormigón donde antes 
existía arena volcánica.

Alemán detalla que para este tipo 
de trabajos existía un proyecto ori-
ginal, redactado por la Consejería 
de Obras Públicas, que formaba 
parte de la obra del Paseo Marítimo 
de Los Charcones, dándole unifor-
midad a toda esa zona por utilizar 
los mismos materiales, pero que 
no ha sido finalmente el proyecto 
ejecutado, a pesar de “que resulta-
ba más natural y que no producía 
ningún impacto visual en este en-
torno”.

“Como podemos comprobar en las 
fotos, el material utilizado en esta 

obra es hormigón y cemento, mate-
riales que nada tienen que ver con 
los del entorno. En la actualidad la 
obra presenta un estado deplora-
ble, pues el agua queda empozada 
en lo que el consejero ha denomi-
nado “solarium”, y el mar ha recu-
perado lo que la obra quiso arreba-
tarle”, critica Nayra Alemán.

El PSOE denuncia la “chapuza” de la obra del Ca-
bildo en el Paseo de Los Charcones, en El Puertillo. 
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El consejero del PSOE en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
José Antonio Godoy, pidió al 

Gobierno Insular – en la Comisión 
del Pleno de Infraestructuras- que 
estudie, conjuntamente con el 
Ayuntamiento de Moya, un pro-
yecto para dotar de acera el tramo 
que aún falta por realizar, “que 
mejoraría bastante la seguridad 
vial de la zona”.

El Instituto de Enseñanza Secun-
daria Doramas, en el municipio de 
Moya, se encuentra en el barrio 
Vínculo de Solís en el municipio de 
Moya a la derecha de la carretera 
GC-75 en dirección Moya–Las Pal-
mas de Gran Canaria.

El consejero explicó que en esa 
misma dirección, pero a la izquier-
da de dicha carretera, existe una 
acera–arcén por la que transita 
la población escolar que asiste a 
dicho Instituto, además de los ve-
cinos de dicha zona. “La acera no 
es continua, faltando unos 900 
metros aproximadamente para 
cubrir el recorrido de los viandan-
tes, evitando de esa manera  el 
consiguiente peligro tanto para la 
población estudiantil como para el 
resto de transeúntes, que deben 
caminar por la carretera”, aseveró 
Godoy.

El PSOE pide al Cabildo que dote de acera 
un tramo de la GC-75 a la altura del barrio 

Vínculo de Solís, en Moya.
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Deplorable imagen 
del Oratorio 

Era de Mota. 

VALSEQUILLO |

El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria pidió en la Comisión 
del Pleno de Cultura de enero 

que la Consejería de Cultura medie 
ante el Ayuntamiento de Valsequi-
llo para que intervenga y colabore 
con los propietarios del Oratorio 
de la Virgen de la Salud, en Era de 
Mota, ubicado en Valsequillo, “con 
el fin de adecentarlo”, no sólo por 
su valor patrimonial sino porque 
el consistorio lo promociona en su 
web como un lugar turístico digno 
de visitar. 

El consejero socialista, José Anto-
nio Godoy, detalló que las tallas 
flamencas del Oratorio de Era de 
Mota, dedicado a la Virgen de la 
Salud, declaradas Bien de Interés 
Cultural, han sido restauradas por 
el Cabildo de Gran Canaria y que, 

actualmente, están expuestas en 
la Casa de Colón en Las Palmas de 
Gran Canaria.

Godoy indicó que el Oratorio de 
la Virgen de la Salud, en el asenta-
miento de Era de Mota, fue crea-
do por el Presbítero don Cristóbal 
Suárez González en 1886 según 
consta en el dintel de cantería de 
la fachada, y que, a pesar de estar 
integrado en un edificio de propie-
dad privada, siempre ha sido un 
icono para la gente del lugar.

“El estado de abandono y deterioro 
del Oratorio es evidente y, a pesar 
de ello y de estar en una propie-
dad privada, el acceso es libre, con 
la consiguiente deplorable imagen 
para los visitantes (residentes y tu-
ristas) que llegan al lugar guiados 

por la publicidad cultural que del 
mismo se hace”, criticó.

“Es evidente que la responsabilidad 
de la publicidad que del patrimonio 
histórico y etnográfico municipal es 
responsabilidad del Ayuntamiento 
del Valsequillo,  pero no es menos 
evidente que el visitante se lleva 
una pésima imagen de la Isla y de 
cómo cuidamos nuestro patrimo-
nio”, explicó el consejero. 
“Si queremos que Gran Canaria sea 
algo más que turismo de sol y pla-
ya y que el turismo visite en el caso 
de Valsequillo y conozca sus lugares 
emblemáticos, sus costumbres, tra-
diciones y fiestas, no se puede dar 
esta imagen”, asevera Godoy. 

Por su parte, el Secretario General 
de los socialistas de Valsequillo, 
Víctor Navarro, solicita al Ayunta-
miento de Valsequillo “que tome la 
iniciativa en la mejora y el arreglo 
del Oratorio, ya que es un símbolo 
de todos los valsequilleros y, en es-
pecial, de la gente de Era de Mota. 
Creemos que el Ayuntamiento de 
Valsequillo debe ponerse de acuer-
do con el propietario y arreglarlo 
para no dar esta imagen deplorable 
del municipio, como es este Orato-
rio”.

“Si a la negativa del Cabildo de res-
taurar el mirador El Helechal, en 
Valsequillo, le sumamos la imagen 
deplorable del Oratorio de Era de 
Mota, ¿qué imagen de Valsequillo 
se lleva el visitante de lo que pro-
mocionamos? Espero que el Ayun-
tamiento tome nota y no mire para 
otro lado. Valsequillo no se merece 
esto”, concluye el socialista Víctor 
Navarro.
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El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria se congratula de que 
el Gobierno de la Isla haga 

caso a la petición del PSOE de adap-
tar los baños de la Residencia de 
Mixta de Pensionistas de Taliarte, 
en Telde, a pesar de que rechazó 
una enmienda al proyecto de Pre-
supuestos del Cabildo, que propnía 
destinar 900.000 euros a este fin. 

La Residencia Mixta de Pensionis-
tas de Taliarte cuenta con unos 400 
usuarios y usuarias, y está especial-
mente destinada a mayores cuyo 
grado de dependencia es severo- o 
alto dependiente, lo que hace que 
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La Residencia Mixta de Pensonistas de Taliar-
te tendrá baños accesibles gracias al PSOE. 

gran parte de estas personas nece-
siten infraestructuras adaptadas. 

En este sentido, la consejera so-
cialista Isabel Guerra apunta que 
la residencia cumple con los requi-
sitos en el caso de acceso zonas 
comunes, patios, comedores, etc. 
“Sin embargo, algo tan fundamen-
tal como los baños y aseos en las 
habitaciones no cumplen con las 
medidas necesarias para ser baños 
adaptados a las dependencias de 
las personas que allí están”, critica.  

Por todo ello, el PSOE en el Cabildo 
pidió al Gobierno insular que trami-

te el concurso necesario para poder 
adaptar estos baños a las caracte-
rísticas de las personas dependien-
tes. Así, se facilitaría la adaptación 
y accesibilidad del propio usuario o 
usuaria,  y se daría un servicio de 
calidad que facilitaría a los trabaja-
dores y trabajadoras su asistencia 
en el baño y el aseo.

La consejera Isabel Guerra explica 
que este centro tiene dos mode-
los de gestión: una directa, a través 
de personal del Instituto de Aten-
ción Social y Sociosanitaria; y otra 
indirecta, a través de la empresa 
EULEN.

Imagen de 
archivo de la 
Residencia 
Mixta de 
Pensionistas 
de Taliarte.


